

más firme que

El CAUDILLO concede unas declaraciones al famoso periodista NORTEAMERICANO

LISBOA, IB.—En primera plana y bajo grandes titulares ablican los diarios de la mañana las declaraciones hechas

¿APARICIONES DE LA VIRGEN?

EN LA CODOSERA SE HAN COMPROBADO **HECHOS PRODIGIOSOS**

UNA NINA de diez años ha visto a la CELESTIAL SENORA

«TAMPOCO LE GUSTA»

QUE SE FIISHE a chiquillos

(«Informaciones», 19-VI-1945)

en los departamentos para | rededor de cinco mil pesatas.

on tes reputation party to the control of the contr

En los círculos políticos de Londres han despertado extraordinario interés

Los diarios ingleses, hispanoamericanos y de otras naciones dan a grandes titulares las manifestaciones de Franco

LONDRES 19.-Las declaraciones del Caudillo. según las cuales se preparan elecciones en toda España, han despertado considerable interés en los círculos políticos de Londres, dice la agencia Réuter. Se consideran como la primera indicación pública que se hace en Madrid acerca de las intenciones del Gobierno

español de volver al régimen democrático.

«La opinión general en Londres —continúa la agencia Réuter- es que el renacimiento de la democracia en España, para lo cual no se han hecho hasta ahora preparativos concretos, o, por lo menos, no se han observado, sería un hecho altamente deseable».

(Agencia Efe, 19-VI-1945)

«Suponemos -se escribe en un periódico extranjero- que este verano no nos defraudarán las guerrillas de la liberación española; es el mejor tiempo para las operaciones».

Pues por eso; verá usted cómo abunda la apendicitis.

Nuestra buena amiga «Izvestia» publica una nota sarcástica referente a la seguía española diciendo: «Los beatos se contentan con sacar en procesión una momia que dicen de San Isidro para impetrar la lluvia del buen Dios de los burgueses». Es lo único que podemos sacar, porque los bueyes trabajan en «Izvestia».

«España -vocifera un orador comunista que ha dado un mitin recientemente en un país europeo- debe tomar sus medidas para el inmediato futuro, si quiere subsistir». ¿Y cómo nos aconseja usted tomar-

las: antes o después de las comidas?

(«Arriba», 16-V-1945)

ENERGICA PROTESTA CONTRA LAS INEXACTAS Y CALUMNIOSAS AFIRMACIONES DE UN DELEGADO MEJICANO EN LA CONFERENCIA DE SAN FRANCISCO

Ante unas imputaciones injuriosas contra España

NOTA DEL MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES

Madrid, 21.—En el palacio de Santa Cruz se ha facilita-

do la siguiente nota:

«Al hacerse públicas, por las informaciones de prensa del mundo, las imputaciones dirigidas contra España por uno de los delegados de Méiico en la Sección de Asuntos Generales de la Conferencia de San Francisco, el Ministerio de Asuntos Exteriores las rechaza por inexactas y calumniosas.

El régimen y Gobierno españoles fueron proclamados por el Ejército y el pueblo el 1 de octubre de 1936, cuando ni un solo extranjero combatía en España, y debe su origen y afianzamiento al esfuerzo denodado de los españoles. Tratar de incluirlo, como pretende el delegado mejicano citado, entre los Gobiernos formados con avuda extranjera, constituye un falseamiento de la realidad. Precisamente durante la guerra de liberación española existió con carácter oficial un Comité de no intervención que funcionó activamente hasta el final de la contienda, en el que quedó constancia no sólo de la neutralidad de todos los países europeos, sino también de la escasísima cifra de extranjeros en las filas nacionales, que en su mayor parte fueron retirados por propia concesión del Gobierno nacional antes del término de la guerra, bajo el The heart of the second of the

contraste con la ocurrido en I el otro campo.

Este Ministerio no tiene nada que alegar ante la proposición presentada a la Conferencia, según la cual serán excluidos de la organización mundial de la paz los Gobiernos creados con la ayuda del Eje, lo que para nada afecta a nuestro país, pero protesta contra las imputaciones injuriosas que con tal ocasión dirigió a España el subdelegado melicano».

(Agencia Cifra, 21-VI-1945)

La falsa "leyenda negra" de la vida en los campos de concentración españoles

RELATO DE UN "BRIGADISTA INTERNACIONAL"



O FRECEMOS a nuestros lectores un trabajo interesante
por demás. Nos llega de un
modo un poco extraño, y sus cuartillas, muy dobladas y sobadas, parecen muicar que acaso su autor
hubo de apelar a procedimientos
astutos, en evitación de que algun
control oficial las hublera podido
interceptar.

astutos, en evitación de que aigun control oficial las hubiera podido interceptar.

Se nabla en ellas de «Campos de Concentración» españoles y de un «Comite de Alemanea Librea» que en ellos funcionó.

Como tenemos razones para creer este trabajo enteramente fidedigno, nos apresuramos a publicarlo integramente, aunque por esas mismas causas dé hidalguia española, que el autor invoca en varias ocasiones, hayamos suprimido, por nuestra cuenta, algunos nombres que creemos innecesario dar, convencidos como estamos de que ni procurarian mayor realismo ni darían tintes de mayor verosimilitud a cuanto se dice.

«No es preciso que a estas alturas me detenga en consideraciones espe-ciales acerca de la calidad y fines de las ebrigadas internacionaless que acjuaron en suelo español co-mo aportación del boichevismo mundial contra la viril guerra ini-ciada por gesto patriótico del ge-neral Franco el 18 de julio de 1938.

sabundan los testimonios escritos, acerca de ello, en grado extraordinario. Des-de Henri Stor (1), por ejempio, antiguo comisario político de aquellas fuerzas, a Niek Gillain (2), pasando por E. G. Krivitsky (3), los hechos han sido aclarados da manera tan concreta, que ya no puede caber ninguna duda en que la maniobra

control del citado Comité, en («El Español», número 138, de 16-VI-1945)

Un tren de españoles asaltado en Francia

Los viajeros fueron brutalmente atropellados por los asaltantes, que maltrataron a mujeres y niños y desvalijaron el convoy

Veintidós desaparecidos y 161 heridos entre las familias, obreros y emigrados rojos que componían la expedición

El tren venía escoltado por 50 gendarmes franceses, que guardaron una actitud pasiva

BERNA 16.—Después de dos semanas de negociaciones con el Gobierno francés, se había convenido que un tren especial conduciendo a numerosas familias españolas residentes

desde hace varios años en Alemania, dedicadas al comercio en dicho país, más varios obreros, algunos que emigra-ron de España a Francia por su significación roja, y otros

ESPECIFICA QUE ERAN OBREROS CIVILES ACOMPAÑADOS POR DOS DIPLOMATICOS

'Todos teníamos el presentimiento de que algo nos iba a ocurrir

El periodista español Ruiz Abascal, que viajab en el tren, hace unas declaraciones a "La Prensa"

The secretaries exercises the per-

(«Arriba», 19-VI-1945)

que desde aquí fueron a trabajar a Alemania, cruzaran Francia, para lo cual se había mandado un equipo sanitario y víveres procedentes de España. Los pasaportes fueron examinados y aprobados, uno por uno, por representantes especiales designados al efecto por el Gobierno francés. Ayer, a las cinco de la tarde, al llegar el convoy a Chambéry, escoltado por cincuenta

ESPAÑA CIERRA LA FRONTERA CON FRANCIA

Han quedado anulados todos los acuerdos para exportar

provistones y ropas DECLARACION DEL INTOTRO DE ENTORNACION FIANCES

PARTI 22—Assers del cierro se la frentera hispan el minute de Infrensación Francis ha diriferación a los y gos los mandidas has, eferado la frantera, como nece-pidada. As el finciente de Chamberg, Askejão que com-lidan más que imposicia, sel dado no será moy gra-que, na obstanta, escocieras gradutes elfrentedes es ju-

(Agencia «Efe», 22-VI-1945)

gendarmes franceses, y en el que viajaban dos delegados franceses para el visado de pasaportes, fue asaltado por unos grupos. Los viajeros fueron brutalmente atropellados por los asaltantes, siendo maltratados las mujeres y los niños. La actitud de la escolta francesa fue pasiva. Robaron los asaltantes todo lo que iba en el tren: equipajes, carteras, relojes, etcétera, y a una de las mujeres le cortaron el pelo. El convoy se vio obliga-do a regresar a Ginebra. De los 470 pasajeros han regresa-do a dicha ciudad 448; es de-cir, que faltan 22. Entre los que regresaron a Ginebra hay 61 que han quedado hospitalizados con heridas más o menos graves, y otros 100 presentan contusiones y heridas

(Agencia «Efe», 16-VI-1945)

TOTAL PROPERTY OF THE PANA 1945 FOR THE PANA 194

DE LA DRAMATICA ODISEA DE UNOS ESPAÑOLES

París, 21 (Crónica transmitida por radio, vía Londres, de nuestro enviado especial).—
Poco a poco van llegando a París noticias concretas del asalto al tren de los repatriados españoles. No me refiero a lo que publican «L'Humani-

NO HAY CIERRE

DE

FRONTERAS

La Prensa de hoy publica telegramas procedentes del extranjero, en los que se hace saber que España ha cerrado su frontera con Francia. Es inexacta esta manera de designar algunas medidas de carácter económico que el Gobierno español se ha visto en el caso de tomar para situar las relaciones hispanofrancesas en el terreno de la realidad, ya que son muchos los productos que, como naranjas, plátanos, tomates, cebollas, alcachofas, conservas de pescado, pescado fresco, etcétera, veniamos exporportando al vecino país, financiándose estas exportaciones con créditos concedidos en pesetas por el Gobierno español y que ahora han llegado a su vencimiento, siendo necesario, por lo tanto, liquidar esa situación.-

(«Informaciones», 23-VI-1945)

té» y «Ce Soir», que son burdas patrañas inútilmente trazadas para presentar a una banda de forajidos bajo el aspecto de patriotas justicieros. El enviado especial de este último diario escribe, para explicar la cólera del populacho, que en el citado tren se encontraban «algunas mujeres muy elegantes, entretenidas en juguetear con perros de lujo». Y relata, con evidente satisfacción, que fueron también golpeadas por los bárbaros agresores. Hasta ahora ignoraba yo que la elegancia fuera un delito para algunos franceses. No todo el mundo tiene, afortunadamente, el estilo de la Place Pigalle. Las agencias turísticas deberán, de ahora en adelante, aconsejar a las damas que se dispongan a viajar por este país, considerado justamente durante mucho tiempo como la cuna de la distinción, que adopten trajes y modos más en armonía con las circunstancias.

Las noticias dignas de crédito proceden, naturalmente, de otras fuentes. Acaban de regresar a la capital, después de breve permanencia en el lugar de los tristes sucesos. el ministro consejero de nuestra Embajada, un consejero de la misma y nuestro cónsul general, quienes han visitado a los ocho compatriotas que permanecen protegidos en el Cuartel de los Cazadores Alpinos. Los detalles recogidos acentúan aún más, si cabe, el carácter vandálico de este episodio bochornoso. El número de refugiados en el citado cuartel es relativamente pequeño: siete hombres y una mujer, cuyos nombres se conocen. Son Natividad Gil Lomas, Ramón Baró Marco. Ramón Bermúdez Martínez. Domingo Carrasco Martín, Angel Ferrara Iglesias, Manuel Pérez López, Manuel Alvarez Montanio y Manuel Alvarez Santín. Natividad Gil Lomas es una bailarina de flamenco. que ha recorrido toda Europa acompañada de su guitarrista. Una de esas españolas que, siguiendo la antigua tradición de las juglaresas gaditanas famosas en la Roma de Marcial, llevan hasta las regiones más lejanas canciones y danzas de la Bética. Que con una amplia falda de lunares y una peineta clavada en el moño operan el difícil prodigio de crear, bajo cielos de bruma y de nieve, un ambiente de campo andaluz.

Me imagino la dramática odisea de esta pareja de cigarras, sorprendidas por la guerra en una remota ciudad nórdica, hasta llegar a Suiza, donde les ofrecieron hospitalidad. No saben por qué combaten los hombres, ni la razón de esos ríos de sangre que han corrido por mil campos de batalla; ignoran la política. los odios de raza y las pasiones que oponen unos pueblos a otros. Son seres sencillos y dichosos que no saben hacer otra cosa que cantar y bailar. Un buen día les dicen de preparar su pequeño equipaje de artistas trashumantes para regresar a España. Sólo los que han viajado largos años por tierras extrañas, donde las gentes hablan una lengua incomprensible y permanecen cerradas a toda cordialidad, conocen la atracción de la Patria, que tira de la carne y del alma con mil hilos invisibles y dolorosos. El tren se pone en marcha. La impaciencia aumenta porque

(Continúa en la pág. siguiente)

HEREESPANA 1945 HEREESPANA 194

(Viene de la página anterior)

al término del viaje está el claro sol que dora unas caras enjalbegadas, y el idioma materno, y los manjares de la tierra, y los perfumes de las flores. El tren se detiene en la estación de Chambery, donde una multitud hostil, compuesta no solamente por paisanos, sino también por elementos del antiguo «maquis», inicia el ataque.

La desdichada bailarina, golpeada y maltratada, cae en manos de unos miserables que la hacen sufrir múltiples vejaciones y le cortan el pelo -esa mata de pelo negro. limpio y lustroso, que es el orgullo de una bailarina de flamenco y su mejor tesoro-. Mientras tanto, su compañero de glorias y fatigas, abrazado a la guitarra, implora que respeten su instrumento de trabajo. Por último se ven convertidos en rehenes por los llamados «resistentes». Estos ocho compatriotas nuestros están actualmente refugiados. como dije antes, en el Cuartel de Cazadores Alpinos, que ofrece las necesarias garantías a su seguridad personal. Por orden de nuestro embajador se les ha llevado tabaco y dinero para que no carezcan de nada. Comen el mismo rancho de la tropa allí acuartelada, que es abundante. El encargado del Consulado en Lyon les visita diariamente.

El subprefecto ha dado per-

Cuando el tren no liega



La guardabarrera.-; Y que hago yo con la banderita?

(«Arriba», 20-VI-1945)

sonalmente a nuestro ministro consejero la seguridad de que no había muerto nadie en la refriega. Hay, sin embargo, se i s desaparecidos, cuya suerte se ignora. ¿Qué habrá sido de ellos a estas horas? Sabemos que uno de éstos ha conseguido alcanzar a pie la frontera suiza. Pero se teme que los otros no hayan podido escapar a la persecución de las hordas.

Un detalle para concluir: pasados cuatro días, nuestro embajador, que se ha trasladado personalmente repetidas veces al Quay d'Orsay, sólo ha recibido la expresión verbal del sentimiento que estos sucesos deben producir a las autoridades francesas. Oficialmente, nada.

LUIS G. DE LINARES

(«La Vanguardia Española», 22-VI-1945)

Para su niño, Fécula de maiz

NUTRICELIA

INDUSTRIAS RIERA-MARSA

FRANCO habló anoche prisionero a los pueblos de AMERICA

«España —dijo— es como vosotros la anhelais: santa, guerrera, artista, generosa, honrada y maravillosa»

«El problema español no puede juzgarse a través de la mentalidad ni de la situación de otros pueblos»





LA«GENERAL MOTORS» fabricará muchos automóviles

O A S : CHRYSLEN.

(«Informaciones», 21-VI-1945)

VERDAD INFALSIFICABLE DE ESPAÑA

Madrid, 8, 12 noche, (Crónica telefónica de nuestra Redacción.)-La actualidad madrileña del día tuvo el calor y la prestancia de sus mejores instantes pasados. La ciudad amaneció vestida de gala: en los balcones todos flameaba la bandera española en homenaje al Sagrado Corazón de Jesús. Madrid exteriorizaba en esta forma la proclamación de su fe, cada día más encendida v más fervorosa. El ritmo de la vida no había sido alterado. Porque el movimiento ciudadano, aparte el signo externo que apuntamos, no había sufrido la

Frestering series exercises

menor alteración. Ha sido un día cálido, con un ligero vientecillo serrano que atenuó suavemente la fuerza del sol. Y en este cuadro de exaltación de la fe cristiana y por las calles de la ciudad, totalmente engalanadas, desfiló, en las últimas horas de la mañana, el cor-

tejo diplomático con motivo de la presentación de las cartas credenciales del señor embajador de la Argentina en España. Nos llega el ilustre diplomático de aquella República hermana en momentos interesantes en que todavía a la vida inte-

(Pasa a la página siguiente)

EL MUNDO NECESITA DE ESI

"Esta nación no puede estar ausente en las tareas de reconstrucción", dice "Diario Ilustrado"

(Agencia «Efe», 25-VI-1945)

(Viene de la página anterior)

rior de España se la trata de envolver en una espesa cortina de calumnias y de maledicencias.

El embajador ha vivido en nuestro país unos días antes de acudir al palacio de Oriente. Tuvo ocasión de comprobar la falsedad de toda esa leyenda que cada día pierde color y diluye su grotesca silueta ante el resplandor de la verdad auténtica de la vida española. El cortejo diplomático ha cruzado las calles céntricas madrileñas en medio del boato esplendoroso y brillante de este género de actos protocolarios. Se ha aplaudido sin reserva a su paso en el centro ciudadano. A la entrada de la plaza de la Armería, flanqueado el automóvil del representante de la Argentina por las notas blancas y azules de la escolta mora del Jefe del Estado, una nutrida representación castrense formada por dos batallones de Infantería, con sus bandas de música a la cabeza, rindió al representante del país hermano los honores

"AL CAUDILLO LE DEBEMOS ALGO MAS LA PAZ Y LA VIDA: LE DEBEMOS DIGNIDAD DE SER ESPANOLES"

Defender la fe católica, la independencia, a unidad y la íntima esencia de España, esta es la tarea de la juventud"

(«Arriba», 30-VI-1945)

protocolarios. Cuando descendió de su coche el embajador, a u n naturalmente preparado para cuadros de este género, no pudo ocultar la impresión que le causaba la estampa protocolaria que se le ofrecía en aquel instante, encerrada en la suntuosidad maravillosa de la plaza de la Armería. Todo aquello que él podía observar, derrumbaba en absoluto viejas historias, torpemente manejadas, sobre la vida española. Había recibido espontáneos aplausos a su paso por las calles de

Madrid, y cuando subía la escalera de honor del palacio de Oriente conservaba en su retina el cuadro de una gran ciudad empavesada en nombre de su fe, que era la misma que profesa-ban él y los suyos, idéntica a aquella otra que España había hecho llegar y arrai-gar en aquella tierra bendita de la que él traía su más alta representación a esta vieja España, vibrante y orgullosa de su pasado y serena y altiva, trabajando fervorosamente de cara al porvenir. No era esta estampa, sin duda, la que quizá le habían trazado al embajador para su llegada a España.

En la cámara de honor del palacio de Oriente, el embajador argentino pre-sentó sus credenciales al Jefe del Estado, rodeado de su séguito. Junto al Caudillo se hallaba el ministro de Asuntos Exteriores. Terminado el acto, revestido de toda la pompa oficial que caracteriza estas solemnes ceremonias, el representante argentino pasó al despacho privado de Su Excelencia, y en un terreno que pudiéramos llamar cordialmente íntimo tuvo lugar un contacto entre el Caudillo y el embajador, que se prolongó cerca de una hora.

(«La Vanguardia», 9-VI-1945)

VEINTE MILLONES DE PESETAS PARA COMBATIR EL PARO EN JAEN

El Gobernador de Valladolid anuncia medidas eficaces para resolver el problema del paro en el campo

JAEN 25. — Va a ser dada con campo, que se crea inevitablementoda eficacia la batalla al paro, te con una cosecha tan precaria.

(Agencia «Cifra», 25-VI-1945.

CRIMINALES COMUNES DE NUESTRA GUERRA

Transcurridos seis años desde la victoria de las armas de Franco, y clausurado el procedimiento de las Responsabilidades Políticas, el hombre español se enfrenta serenamente con el pasado próximo, dispuesto a sacar consecuencias del acontecer histórico. El triunfo total, innegable, aplastante de España contra el comunismo en nuestro suelo, hace inútiles y perversas todas las nostalglas ineficaces de lo que pudo haber sido cuando las ideas y los hombres combatieron en campos bien definidos. Cualquier intento rojo se verá condenado al más irremisible de los fracasos, como ha demostrado la Policía en fecha bien cercana, como demostrará en cualquier ocasión futura, si es que a los ilusos o a los malvados les queda resuello dentro del cuerpo. Toda tentativa que venga por esta parte conducirá solamente a desencadenar medidas de represión silenciosa, de cuyas consecuencias sólo los criminales podrán dar fe, ya que la posición del Régimen es lo suficientemente fuerte como para impedir trastornos de orden público de la especie que sean.

Ello no impide que sintamos la vergüenza del proceder de los exiliados españoles, a quienes se ha invitado repetidamente a reintegrarse a la comunidad española, pero a quienes su turbia conciencia les levanta murallas infranqueables. El hombre español, usualmente, está adornado de ciertas virtudes primordiales, indeclinables, que han causado el respeto que el mundo nos tiene. Por eso nosotros, que no pode-

mos renunciar a sentir cierta comunidad con los españoles todos, experimentamos el sonrolo de ver a esos desdichados -con frase del Caudillo en Valladolid-, que, tras ensangrentar la tierra de España con sus checas, tras haber huldo cobardemente con las maletas repletas del producto de sus hurtos y raterías, delando abandonados a sus partidarios al rigor de la justicia enemiga, de verles mendigando proteccciones rastreramente, con olvido de toda dignidad viril. Y nos duele que su abyección hava sido tanta que menoscabe nuestra propia victoria, al saber que hemos tenido enfrente a un adversario indigno, pronto a dimitir de toda elemental hombría.

La justicia de Franco ha tenido la deferencia con los rolos, de tratarles como a respetables adversarios, cuando sus jefes se portan como bandidos dispuestos a cambiar de dueño, de protector. sin importarles un ardite los destinos de la Patria que les dio el ser. En estas mismas columnas de «Juventud» hemos tocado el tema hace unos meses, tratando de estos criminales comunes de guerra, para llegar hoy a la evidencia de que, desgraciadamente, no nos habíamos equivocado. Tomás de Quincey estableció morbosamente una gradación en el crimen, y es bochornoso para nuestra Historia el que sean unos españoles, los rojos españoles, los que ocupen la última escala, la más abyecta y vil, la de los traidorzuelos, que asesinan con miedo o roban sin vergüenza.

Las banderas de la «gloriosa» República española, manoseadas en todos los hoteles del mundo, dejadas, quizá, en prenda de alguna cuenta impagada, se han cubierto de ridículo en Chapultepec. se están desacreditanto aún más en San Francisco, y el resultado es que si algún día asomara su nariz de pervertido el doctor Negrín, por ejemplo, la Policía armada tendría que hacer verdaderos prodigies para librarle de las justas iras de los que un día fueron sus partidarios, y que hoy se han resignado con entereza a la derrota. Las responsabilidades políticas han pasado a la Historia; pero, por su desgracia, quedan para algunos las requisitorias por estos delitos comunes que no merecen los honores de un piquete, sino los nada amorosos desvelos de un verdugo provincial.

(«Juventud», mayo de 1945)



MADRID DIA 3 DE UNIO DE 1945 NUMERO SUELTO 是是是是 50 CENTS.

DIARIO ILUSTRA-DO AÑO TRIGE-SIMOC 150 150 N. 12,251

SUSCRIPCION: MADRID: UN MES, & PESETAS, PROVINCIAS: THES MESES, 18, AMERICA Y PORTUGAL: TRES MESES, 20, EXTRANJERO: TRES MESES, 37.50 PESETAS, REDACCION Y ADMINISTRACION: SERRANO, 81. MADRID, APARTADO N.º 48,

MENSAJE DEL PAPA

SU SANTIDAD EXPONE ANTE LOS CARDENALES LA "RADICAL OPOSICION ENTRE EL ESTADO NACIONAL-SOCIALISTA Y LA IGLESIA»

"El camino que conduce hacia la paz verdadera-dice el Pontifice-habrá de ser largo y difícil. Antes de alcanzarlo, millones de seres tendrán que beber el cáliz de la amargura." Y añade: "Todas las naciones tienen derecho a llevar las riendas de su destino"

Ha hablado el Podre Santo ante el Sacro Celegio de las Cardenales, y repetidas veces se ha referido a la enciclica "Mit brennender Sorge", que fué expedida por su sabio prede-cesor, Pio XI, el 14 de marzo de 1937. Es neestorio insutir en la fecha pars cortar de on-temano cualquier comentario malévolo de los advriaries de la Santa Sede. La conocida

En las palabras que entonces os dirigimos se teralicia nuestro deloroso presentimiento del estallido de un conflicto, que parcela hacerae cada vez más amenazador y cuya extensión y duración nadie hubiera podido prever. El desarrollo sucesivo de los acontecimientos, no solo ha demostrado incluso con exceso la verdad de nuestras previsiones más triates, sino que aun las ha superado con mucho. Hoy, casi desarrollo superado con segunos estados particulares de Alemania (Laender) ni la Constitución de Weisenson, con controllo superado con mucho. Hoy, casi desarrollo superado con segunos estados particulares de Alemania (Laender) ni la Constitución de un Concordato con el Reich, idea conclusión de un Concordato con el Reich, idea conc

«ABC», 3-VI-1945)

EL PAPA envia su bendición al

VALLADOLID. De la Ciu dad del Vaticano ha recibido I arzobispo de Valladolid, doctor Garcia y Garcia, un telegrama en el que, contes tando al que curso Su Santidad el Papa con ocasion de los actos celebrados en el Santuario Nacional de la Gran Promesa, durante la estancia del Generalisimo en nuestra ciudad dice:

«Su Santidad ha visto con paternal complacencia actos celebrados en Santuario Nacional Gran Promesa. Agra dece filial homenaje, pidion do al Corazon Divino dilate amoroso reinado sobre católica nación; otorga cordialmente al Excelentisimo Jeta Estado, vuecencia, autorida. des y participantes implorada bendición apostólica.-Fir made: Montini, sustitute.»

El Caudillo, satisfecho por el renacimiento religioso español

Ayer le fué entregado el título de presidente de las Cofradías de Málaga

(«El Correo Catalán», 1-III-1945)

gris. Se gratificará devolución en Mi uel Angel, 29. Telefono 44243

(«Informaciones», 6-VI-1945)

TO THE RESIDENCE OF THE PARTY O

PALADINES DE LA ESPIRITUALIDAD

Interrumpiendo unos instantes sus tareas, o por decir mejor, continuándolas, el Caudillo y Jefe del Estado recibió en el recoleto palacio de El Pardo a los asesores religiosos de Auxilio Social, ante los cuales, y contestando a la salutación que en nombre de todos le dirigió fervorosamente el padre Cantero, pronunció una breve pero espléndida alocución, tanto por la sustancia doctrinal que encierra como por la viril claridad de los términos en que está concebida.

En general, el Caudillo remachó la crítica española contra el materialismo universal y afirmó la prioridad, por ser la verdad misma, de las afirmaciones derivadas de la cátedra que el catolicismo tiene establecida a la luz del Evangelio y a la sombra de los sepulcros apostólicos. La vieja aspiración hispana de «pan y catecismo» se realiza insuperablemente bajo un Régimen humano y cristiano, una de cuvas instituciones de urgencia, Auxilio Social, está rindiendo un fruto espiritual espléndido gracias a la labor abnegada de los asesores religiosos que presentaron sus homenajes al Jefe del Estado.

España está a sida a la verdad católica y a su práctica acendrada y vigorosa, con inconmovible espíritu de ascetismo y piedad. Y aquí, levantando una punta del velo con que desde el exterior quiere ocultarse, y aún ahogarse, la verdad española, el Caudillo explicó a sus reverendos visitantes que «precisamente por defender estos principios venimos sufriendo los sistemáticos embates que desde el extranjero se promueven, movidos por las sectas, que l



(«ABC», 16-VI-1945)

no cejan jamás en sus pasiones...». Un eslabón más de esa pesada cadena de la leyenda negra que España viene arrastrando desde los días de su Imperio hegemónico y que se remacha cada vez que un Régimen español o un Gobierno fuerte imprime un vigoroso impulso a la nave de nuestros destinos.

Cuando tanto se abusa arbitrariamente y a veces

para escarnecerlo so capa de definirlo, el concepto de «libertad», el Caudillo español afirma solemne y rigurosamente que sólo al amparo y bajo el manto de la Iglesia de Cristo tienen alas, y por consiguiente medios para cernerse sobre el mundo, sin contaminarse, «esos principios de la dignidad y libertad h u m a n a s que el Evangelio nos define, y los

(Pasa a la pág. siguiente)

ESPANA 1945

(Viene de la pág. anterior)

de la familia, la propiedad y la iniciativa privadas que, a través de los siglos, han venido formando nuestra sociedad y el orden económico que disfrutamos».

Dios nos ha favorecido, a lo largo de nuestro destino, con terribles pruebas de pueblo elegido; pero nos ha conferido, misericordioso, un instrumento de fuerza interior que nos hace aptos para cualquier eventualidad, e históricamente inconmovibles: la unidad religiosa. A este sublime beneficio se refirió también Franco cuando, excusando con caballerosidad española desvíos y los excesos del odio de nuestros enemigos del exterior, afirmó que «hemos de reconocer en su disculpa que no es lo mismo vivir en una sociedad en que

todos estamos bautizados que en esos otros pueblos del mundo que tienen la desgracia de que sólo una minoría o un tanto por ciento más o menos grande profesa la verdadera religión». Cuyos dirigentes, para suplir la falta de unidad religiosa, quieren prestar coherencia a sus paisanos excitándoles con postulados racistas, chauvinistas, económicos, imperialistas o de lucha de clases; expresiones más o menos justificadas, más o menos eficaces, de un materialismo que España rechaza, no por incomprensión u orgullo, sino por afección suprema a la única realidad espiritual que puede hacernos grandes y libres como nos unifica: la verdad de Jesucristo y de su Iglesia.

(«La Vanguardia», 19-VI-1945)

I gran Porico Chicote onsie satisfector purque hosce la famora chas ELEGANCIA - CALIDAD - RENDIMIENTO

Para celebrar el acto con la solemnidad que requería, fue construido un altar por obreros de la Maestranza. ante el cual se ofició la misa. El grupo de tropas y los aprendices del Centro formaron frente al altar.

Antes de la comunión, el capellán oficiante pronunció una plática, y a continuación se acercaron a la Sagrada Mesa los jefes y oficiales de la unidad, y a continuación los soldados que comulgaban

por vez primera.

Puso fin al acto una vibrante arenga del coronel, en la que terminó diciendo: «El abandono espiritual en que vivisteis queda redimido con el perdón sacramental; pero es preciso frecuentéis el recibirlo, perseverando así en vuestra fidelidad para con Dios y la Patria, no sólo mientras permanezcáis en el cuartel, sino siempre, a lo largo de toda vuestra vida, en recuerdo constante del gran día de vuestra primera comunión».

Después, la Maestranza, obseguió a jefes, oficiales y soldados con un desayuno, igual para todos.

(«ABC», 29-V-1945)

LA PESTIVIDAD DEL CORPUS CHRISTI

TODA ESPAÑA SE DISPONE A CONMEMORAR LA SUBLIME FIESTA CON LA MAYOR SOLEMNIDAD. EN TOLEDO FEDERICO GARCIA SANCHIZ, EN NOMBRE DE LOS CATOLICOS ESPAÑOLES, PIDE Y OFRECE A ROMA QUE SEA EN ESPAÑA EL CONGRESO EUCARISTICO DE LA PAZ

(«ABC», 31-V-1945)



INFORMACION MILITAR

CUARENTA Y SEIS RECLUTAS ANALFABETOS RECIBEN LA SAGRADA COMUNION

El domingo se celebró en la Maestranza de Artillería, de Madrid, el piadoso acto de recibir la primera comunión cuarenta y seis reclutas de los últimamente incorporados a filas.

ESPANA 1945





Los esfuerzos que se realizan para alimentar grandes masas de población

COMO ORGANIZA LA U. N. R. R. A. SU AYUDA A EUROPA



(«El Español», número 136, de 2-V1-1945)

CONCIENCIA PENINSULAR EN LA HORA DURA DE EUROPA

A través de las páginas del «Boletín de la Propaganda Portuguesa» y de las colecciones o libros sobre Salazar, a muchos españoles les va ya siendo familiar la palabra del jefe del Gobierno lusitano, palabra diáfana, ceñida, densa de ideas, apretada de lógica, llena de un alto sentido y de una dignidad excepcional. Sin embargo, la reposada lectura del último gran discurso que Oliveira Salazar pronunció ante la Asamblea Nacional. en Lisboa, ha levantado más todavía, en millones de españoles, la admiración y hasta el entusiasmo por quien de una manera tan clara, prudente, noble y elevada ha sabido afrontar con gallarda superioridad los problemas que la terminación de la guerra plantean a Portugal y aún a la Península sin olvidar la panorámica de Europa y del mundo. Difícil, ardua y arriesgada tarea. Pero Oliveira, profesor universitario y portugués de cepa, pensador político profundo y sa- busca vanamente al «demó-

gaz hombre de gobierno, matemático de las finanzas lusas y sutil, pudoroso poeta de los secretos del alma portuguesa, cuanto del genio peninsular, hombre de gran cultura y de gran corazón, ha sabido decir su palabra con la justeza máxima, según la doble exigencia del lugar y del tiempo en que hablaba.

En una hora en que el panorama europeo ofrece una desolación y una asfixia sin precedentes, conforta y levanta el espíritu comprobar que en alguna parte de Europa todavía quedan voces y gestos capaces de ser como oxígeno vivificador en medio de un vacío tan asfixiante como el que se cierne sobre el viejo mundo. Como muchas veces, y más aún que siempre, ha estado portentosamente feliz Oliveira Salazar, al hablar a la Cámara lusitana y al mundo. Hasta no se ha privado de ciertas puntas de ironía muy sutil y no poco incisiva, al presentarse, y con razón, como otro Diógenes que



crata» portugués capaz de recibir la carga y la responsabilidad de gobernar a Portugal sin desgorbernarlo en anarquías desangrantes, de las que tan rica y vergonzosa muestra tiene la Historia contemporánea de los dos países peninsulares. Ironía que no es, en absoluto, falta de caridad ni petulante bravata; antes bien sonrisa de fino humor en que se resuelven las lágrimas y angustias que ha de sufrir un hombre de la talla intelectual y moral de Salazar, frente a las negras perspectivas del mundo. Que a veces las amarguras alcanzan tales magnitudes, que el mismo llanto es ya estrecho cauce y se impone la sonrisa madura de dolores.

La Península Ibérica siente, cada día más en lo hondo, su conciencia europea, su responsabilidad de viejo solar de una Cristiandad que fue cuna de la verdadera civilización; y en ese sentido se complace en su paz no sólo por motivos propios

(Pasa a la pág. siguiente)

ESPANA 1945

(Viene de la pág. anterior)

—siempre legítimos—, sino por o tros más amplios y más nobles: la de haber servido — ¡y servir aún, ahora más que nunca! — a todos los valores fundamentales de Europa, que no pueden desaparecer so pena de que se hunda para siempre la civilización.

En ese sentido, la palabra de Oliveira en Lisboa—como la de Franco en España—, viene a ser voz de la conciencia peninsular que consolida «a posteriori» y para el futuro el tesoro de esa paz y esa concordia luso-española, al servicio de los grandes ideales europeos y cristianos; es decir, civilizados.

(«Las Provincias», 23-V-1945)

GIMENEZ CABALLERO Y «FUENTEOVEJUNA»

A Ernesto Giménez Caballero, el adaptador de la maravillosa comedia de Lope, en un entreacto de la obra le pregintamos:

-¿Qué fines se propuso usted al adaptar «Fuenteovejuna» a la ascena moderna: exclusivamente literarios o también de carácter político, puesto que esta obra fue tan traída y llevada por otros adaptadores de ideología torcida?

—Mi propósito fue de tipo absolutamente español. Un propósito de «liberador», de soldado de Franco. Habíamos «liberado» a España en su territorio, en sus gentes, en su destino histórico. Faltaban aún
ciertos valores espirituales, entre ellos éste de Lope de Vega.
Lope de Vega estaba aún metido en una «cheka», Mi adaptación ha consistido, simplemente, en su rescate hispánico.

Se refiere el camarada Giménez Caballero a las adaptaciones de esta obra del Fénix de los Ingenios hechas, con un ánimo de propaganda comunista, en la Rusia soviética.

(«Arriba», 16-V-1945)

En el Retiro, de Madrid

CONCENTRACION FALANGISTA

Madrid, 13.—Ayer por la mañana se celebró en el paseo de Coches del Retiro, la anunciada concentración falangista.

A las once llegó a dicho lugar el jefe provincial y gobernador civil, camarada Carlos Ruiz, siendo recibido por las jerarquías provinciales. Inmediatamente el jefe provincial pasó revista a todas las fuerzas de la Falange allí concentradas, entre las que figuraba la banda de tambores y trompetas del Frente de Juventudes del Colegio de San Fernando, centuria de representación de la Vieja Guardia madrileña; segunda, cuarta y quinta centurias de la Guardia de Franco, distritos pares de la capital, Buenavista, Hospital, Latina, Universidad, Carabanchel. Canillas, centuria ciclista y centurias de cadetes de los mismos distritos. Estas fuerzas se hallaban situadas en el lado derecho del paseo. En el lateral izquierdo formaban la primera, tercera y quinta centurias de la Guardia de Franco, distritos nones de la capital, Chamberí, Congreso, Inclusa, Palacio, Chamartín y Vallecas, centuria de montañeros y cadetes del Frente de Juventudes de los mismos distritos.

Terminada la revista, comenzó la misa de campaña, que fue oficiada por el asesor provincial religioso don Tomás Ortega. Concluido el santo sacrificio y previa lectura del decreto de creación de la medalla de la Vieja Guardia, efectuada por el delegado provincial de la vicesecretaría, camarada Agustín de Lucas, se procedió por el jefe provincial y gobernador civil, camarada Carlos Ruiz: por el inspector de la Junta Central de Recompensas, camarada Alvarez Ayúcar; por el subjefe provincial del Movimiento, camarada Arredondo, y por el inspector provincial, camarada Valero, a la imposición de doscientas medallas a las familias de caídos y camaradas pertenecientes a la Vieja Guardia madri-

Después se procedió a la entrega de 200 sulfatadores para combatir el escarabajo de la patata a varias Hermandades de Labradores de la provincia de Madrid. Los aparatos fueron entregados por el jefe provincial y por el subdelegado provincial de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes, señor Gabasa, a los jefes locales de los pueblos, cuyas Hermandades han sido favorecidas con los sulfatadores.

Terminó el acto cantándose el «Cara al Sol», dando los gritos de ritual el jefe provincial del Movimiento.

Seguidamente, el camarada Carlos Ruiz y todas las
jerarquías provinciales de Madrid se trasladaron a la tribuna instalada al efecto para
presenciar el desfile de todas las fuerzas congregadas
en los andenes del paseo de
Coches.

(Agencia Cifra, 18-VI-1945)

EN DEFENSA DE LA PATRIA

Serie de conferencias en Radio S. E. U.

Radio S. E. U., la emisora nacional del Frente de Juventudes, ha iniciado en la noche de ayer, bajo el lema «En defensa de la Patria. La intelectualidad de España habla al mundo», una serie de conferencias, con intervención de las más destacadas figuras de la intelectualidad española, para hablar al mundo sobre la verdad de España bajo el mando del Caudillo, destruyendo así la leyenda negra que los rojos exiliados en el extranjero mantienen con todos sus esfuerzos.

Inició este ciclo de conferencias el doctor don Antonio Martín Calderín, presidente de la Academia Médico-Quirúrgica Española, el cual dijo, entre otras cosas, que «sólo quien desconozca o ignore nuestra raza podrá pensar que es cierto cuanto en campañas desafortunadas se propala por esa propaganda al servicio de torpes maquinaciones, impuros apetitos y fracasadas ambiciones. Asómense a nuestro viejo y sereno hogar y verán que la tranquilidad se aposenta a nuestro alrededor, sostenida por la justicia, la paz y la verdad de un sistema filosófico de gobierno».

Hoy, las librerías muestran en sus escaparates plétora de libros y monografías, con verdadero alarde editorial y con firmas exclusivamente de autores españoles. Las revistas aparecen con profusas tiradas y abundancia de material, original e inédito. Las Academias y Sociedades llevan una vida brillante y funcionan en mayor escala que nunca lo hicieran en nuestro país. Para todo existe materia e individuos, no se carece de temas, la producción científica es brillante y fecunda y lleva un marcado sello de personalidad.

Los Congresos científicos han constituido siempre tema frecuente en España y en el mundo. Gracias a ellos surgen conclusiones beneficiosas para el porvenir de la Humanidad enferma. Desde nuestra pasada contienda se

han reunido en España Congresos de Pediatría, Dermatología, Gastropatología, Oftalmología, etcétera, etcétera. La llamada «Obra de Perfeccionamiento Médico», creación estatal, y cuya misión consiste en llevar los últimos adelantos de la ciencia a los más apartados rincones rurales, ha multiplicado sus cursos y reuniones, y las Jornadas Médicas Españolas prometen para el próximo mes de mayo su apoteosis en Sevilla.

Todo esto lo hace la Medicina española en un momento en que se carece de bibliografía mundial, porque la guerra hace imposible la producción extranjera y su arribo a nuestro país. Por ello, por primera vez, nuestra producción es netamente española, y con ello se demuestra la excelencia de una escuela, que tiene por norte el genio latino y por freno su profunda formación deontológica derivada de su eterna creencia en Dios.

Esta noche, a las diez treinta, continuando la campaña «Siete verdades en la tragedia europea», y sobre el tema «La libertad del hombre», disertará ante los micrófonos de la emisora nacional del Frente de Juventudes, Radio S. E. U., el catedrático de Teoría de la Política en la Universidad Central, don Luis de Sosa.

(«Pueblo», 13-III-1945



Sufre la fractura completa de la clavícula izquierda

A su llegada a Madrid, a las seis de la mañana, explica la cogida a nuestros redactores Santos Alcocor y Gerardo Contreras



ansiste y Arrues anto in poorts del boiet a se liegada a Madrid estr malama a lea sein (Foto Contreras)

cold to its plane de lores fod in Carrette in this det secto in and an applicable party families. Contents in Utile det secto in an applica entires on at the cold of the cold

SELECCION DE TEXTOS Y GRAFICOS: DIEGO GALAN Y FERNANDO LARA